



## CRÓNICA

## Aspirantes de oposición arrancan carrera presidencial

VÍCTOR GAMBOA  
Y OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

**S**in la presencia de los dirigentes de sus partidos, aspirantes del PRI, PAN y PRD a la Presidencia de la República acudieron al foro *Unidad y Gobiernos de Coalición* al que convocó la organización *Unid@s*, y con ello se dio el virtual banderazo de salida de la carrera presidencial de 2024.

El evento, que concluye este martes, sirve como pasarela de políticos de diversos partidos que han expresado su interés en competir por la candidatura presidencial y que expusieron algunas de sus propuestas.

Desde priistas de viejo cuño como Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Claudia Ruiz Massieu hasta panistas de larga filiación como Santiago Creel, igual que "neopolíticos" como Lilly Téllez y empresarios como Gustavo de Hoyos Walther coincidieron en el llamado a la unidad de la oposición y en la necesidad de abrir espacios a la sociedad civil.

En este sentido, líderes de este movimiento dejaron en claro que para aspirar a ganar las elecciones del próximo

año no será suficiente la alianza entre los partidos políticos contrarios a la Cuarta Transformación, pues es indispensable la inclusión de los ciudadanos y la conformación de un gobierno de coalición.

Y aunque el motivo principal del encuentro fue convocar a una alianza amplia con la sociedad, entre los invitados al evento hubo escasos ciudadanos de a pie y no se sintió efervescencia por alguno de los aspirantes presidenciales.

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el exsecretario de Turismo Enrique de la Madrid, fueron los únicos que escucharon el grito de "¡presidentel!", "¡presidentel!" que les lanzaron algunos asistentes al foro realizado en Expo Reforma de la Ciudad de México.

La senadora del PAN Lilly Téllez fue una de las más aclamadas en su discurso y también de las más solicitadas al término del evento, por lo que dedicó algunos minutos a tomarse *selfies* con simpatizantes y colegas legisladores y políticos presentes.

Durante su discurso, la expresentadora de televisión urgió a definir pronto la metodología para la selección de quien

encabezará la candidatura presidencial de la oposición, lo que provocó aplausos entre los asistentes, aunque Creel Miranda no secundó la propuesta y no quiso opinar sobre el tema a su salida del recinto.

Entre los políticos de oposición que han sido mencionados como aspirantes a la candidatura presidencial, el único que no asistió fue el exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, aunque ofreció participar de forma virtual.

El evento dio inicio con minutos de retraso debido a que algunos participantes llegaron tarde, lo que también ayudó a que se llenaran los asientos del público, pues instantes previos al comienzo casi la mitad de las sillas estaban vacías.

Entre los participantes que más destacaron en su intervención estuvo el ministro en retiro José Ramón Cossío, que aunque no aspira a ningún cargo de elección popular, acudió con la finalidad de plantear recomendaciones sobre los caminos legales y constitucionales que debe seguir este movimiento opositor para avanzar hacia la conformación de un gobierno de coalición. ●